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FECHA: Abril 28 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Incendio acabó con fabrica” 

Criterio “Modernizar Hidalgo, es la tarea de Paco Olvera” 

 “Detienen a ex alcalde y la Policía busca a otro” 

 “Compromisos de campaña son para cumplirse” 

 
“Reclaman PAN anticipación de Natividad” 

 
“Sufren ganaderos” 

 
“Hidalgo en paz ante elección de alcaldes” 

El Independiente “Rumbo en UAEH, gracias a sus autoridades: Olvera” 

La Crónica “Prevalece el orden en Hidalgo previo a las elecciones: Olvera” 

 
“Senado aprueba reforma política” 

 
“Chocan Priistas” 

 

“Asesinan a Párroco en atraco a Templo” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se Generó Información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-“Espero que me tomen en cuenta”, dice Alfredo Bejos: Con las naturales reservas de un priista 

disciplinado, Alfredo Bejos Nicolás va desmadejando con cautela una parte de los trabajos que han realizado hacia el 
interior del tricolor en los últimos seis meses, para definir una candidatura sólida que les permita alcanzar el triunfo de 

manera inobjetable en la capital hidalguense. Para dar énfasis a sus palabras, abre los ojos al explicar a detalle que el 
silencio que se ha guardado en torno a la candidatura por Pachuca, obedece a una estrategia que comenzó con la cautela, 

“pero hemos trabajado en distintos frentes con miras a una propuesta muy contundente que permita el triunfo”, dijo. Al 

actual operador político priista en cuatro municipios no le cuesta mucho trabajo definir sus intenciones: “Estoy haciendo 
mi chamba y espero ser tomado en cuenta como un aspirante con posibilidades”. Luego de enumerar su interacción con 

distintos sectores de la población, de su trayectoria en cargos de elección popular y administrativa, sin ambages concluye: 
“Soy el candidato con las características que necesita el PRI en este momento para ganar la capital”. Y las preguntas lo 

llevan de nueva cuenta a ver la realidad electoral en Pachuca, que les fue desfavorable en la anterior elección. Para 

contrarrestarlo, dijo, “vamos ahora por el voto indeciso”, por aquel que sólo se oferta como castigo para alguno de los 
partidos políticos. La cercanía de las fechas, aseguró, los ha llevado a mantener un ritmo de trabajo fuerte en donde las 

reuniones entre los aspirantes se han intensificado. Las encuestas y sondeos que realiza el PRI le ha permitido ir 
observando, desde hace meses, la forma en que se posicionan cada uno de los aspirantes. Estas mediciones podrían ser 

motivo de que algunos se descarten; sin embargo, asegura Bejos Nicolás, nadie ha hecho llegar su descarte, lo que podría 
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considerarse que son declaraciones únicamente mediáticas. Descarta que la oposición vaya adelante en cuanto al 

posicionamiento de sus aspirantes por Pachuca, “bien sabemos que difícilmente se pondrán de acuerdo”, y anunció que 

cuando salga el candidato del PRI, que será por necesidad estatutaria antes del 5 de mayo, lo harán fuertemente. Aun 
cuando no se ha manifestado de manera pública el trabajo, dijo que ya se han realizado reuniones con los distintos 

sectores y organizaciones conglomeradas en las filas del tricolor, pero sobre todo en algunos sectores donde hay 
incredulidad en torno a la eficacia de los candidatos. Alfredo Bejos, quien ya se desempeñó como diputado local y federal, 

además de regidor y coordinador regional en dos ocasiones, entre otros cargos, señala que ahora una de las empresas 

más difíciles que tiene el PRI será su inserción en las redes sociales. Para concluir, aseguró que realmente ha reunido la 
experiencia suficiente para llevar la bandera tricolor en Pachuca. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Está PRD seguro de ganar en 50: El Partido de la Revo-lución Democrática (PRD) concluyó su proceso de 
selección de candidatos, según anunció ayer su dirigente estatal, Pedro Porras, quien planteó que el escenario político le 

permitirá alcanzar el triunfo en al menos 50 municipios. Mientras que la candidatura que tenía asegurada Arturo Williams 

Trejo en Zimapán, como producto de una encuesta practicada por Consultoría del Valle, fue puesta nuevamente en la 
mesa de negociaciones. Porras Pérez planteó que el candidato ganador fue llamado con el alcalde José María Lozano, a 

una sesión con integrantes de la Comisión Nacional Política, que determinaría quién será el abanderado del sol azteca. En 
todo momento dijo guardarse el nombre del candidato, pese a que los integrantes de la dirigencia habían anunciado la 

noche anterior la postulación de Arturo Williams Trejo como candidato formal. En rueda de prensa, al ser presentado 

como su candidato por Pachuca, Natividad Castrejón Valdez se autonombró como un hombre de acuerdos que lo ha 
llevado a mantener una cercanía con el grupo en el poder, “al igual que cualquiera”. Dijo que lo mismo se podría sentar 

con un panista, que con un priista, que con un petista; que para él no existen impedimentos de carácter ideológico. En 
cuanto a su cercanía con el gobierno estatal, señaló que es semejante que la de cualquier ciudadano. Isidro Pedraza, 

dirigente de la Unión Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), planteó que a diferencia de otras jornadas electorales el PRD 
se podría decir que salió fortalecido con la anuencia de todas las corrientes políticas.  Señaló que las encuestas son 

herramientas que sirven para la designación de los aspirantes mejor posicionados; sin embargo, hay situaciones que 

deben verse más a fondo, esto, respecto al caso en Zimapán. En torno a la consultoría contratada, Porras Pérez dijo que 
se atendió la recomendación de la dirigencia nacional. Anunció que la precampaña comenzará hoy para concluir el 4 de 

mayo. Los aspirantes intentarán posicionarse entre el ánimo de la sociedad y esperar que la encuesta defina quiénes 
serán los candidatos en Pachuca, Huehuetla, Huejutla y Zimapán, para después ir contra los del PAN. (Jorge Martínez, 

pág. 05) 

Criterio-Registra blanquiazul nueve propuestas para alianza Hidalgo nos Une: El Comité Estatal del PAN registró 
sus nueve propuestas para encabezar las fórmulas de la coalición Hidalgo nos Une. De acuerdo con el líder estatal del 

PAN, Gonzalo Trejo Amador, las propuestas que se registraron fueron las de Gloria Romero, por Pachuca; Ramiro 
Hernández Torres, por Huejutla; Salvador Miranda Barreto, para Atotonilco de Tula; así como Erick Marte Rivera, por 

Zimapán. Además de Enrique Beltrán García para Tecozautla; José Julián Vargas, por Tolcayuca; Juan Carlos Benítez, para 

Tepetitlán; Marcial Solís, para Huehuetla, así como Cipriano Charrez Pedraza, por Ixmiquilpan.  CONTRA NATIVIDAD El 
dirigente municipal del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles, arremetió contra el aspirante del PRD a la candidatura de la 

coalición Hidalgo nos Une -que integran ambos institutos políticos- a la alcaldía de esta ciudad, Natividad Castrejón, luego 
de que éste iniciara anticipadamente actos de precampaña. Lo anterior, explicó, luego de que el aspirante del PRD, sin 

contar con la notificación oficial, iniciara campaña con la distribución de trípticos con los logos PRD-PAN desde el lunes.  

“La ley electoral indica que hasta ser notificado como candidato no puedes iniciar precampaña. Pedimos que si vamos en 
coalición respetemos tiempos y formas, pedimos sean respetuosos de los acuerdos”, afirmó. Aunque inicialmente el 

dirigente panista procuró suavizar el hecho protagonizado por el aspirante del sol azteca, finalmente éste estalló y tachó al 
perredista de “reventador”, por lo que espera una explicación. (Emmanuel Rincón, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-Pelean con todo Mineral de la Reforma: Arista… En Mineral de la Reforma todavía no concluyen 

acuerdos entre aspirantes priistas para definir al precandidato a presidente municipal, así que la dirigencia partidista los 
urgió a que "le impriman velocidad a este tema, porque ya les queda poco tiempo antes de que inicie el registro interno, 

el 30 de este mes". El delegado nacional del Partido Revolucionario Institucional, Efraín Arista Ruiz, dijo que la lista de 
prospectos es numerosa y "tendrán que ponerse de acuerdo a fin de lograr un candidato de unidad". A partir de este fin 

de semana, la dirigencia priista deberá participar en las pláticas, puntualizó. Entre los aspirantes más mencionados en 

Mineral de la Reforma citó a Raúl Camacho, Mario Alberto Cuatepotzo, Eduardo Santos Islas "El Cono", Víctor Islas, Hémer 
Mendoza, Clara Reyes Martínez y Javier Vargas Pacheco "El Carnes". A pregunta concreta, el representante del Comité 

Nacional mencionó que en los casos de Yahualica y La Misión no hubo convenios internos, por lo cual se tuvo que emitir 
una nueva convocatoria para elegir a los abanderados formales. El grupo de prospectos en La Reforma no está compacto. 
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Todavía le falta la etapa de impulsar sus acuerdos.. Se le preguntó al delegado si hay guerra subterránea entre los 

posibles. "En términos generales, no. La participación la veo más civilizada, con menos descalificaciones. Obviamente, 

todos quieren hacer valer sus proyectos, lo que representan y lo que han hecho". Dijo que en otras contiendas internas, 
con objeto de descalificar a los contrarios, surgían acusaciones de que se emborrachaban, habían tenido algún percance 

vial o tenían dos señoras. Pero ese contexto no se ha presentado en La Reforma en el actual proceso, pero se requiere, 
añadió Efraín Arista, que se imprima mayor velocidad a los consensos. "Veo mayor nivel de civilidad y de respeto, pues 

quien quede como candidato requerirá de todos, porque nadie gana solo. Aquí se demanda el esfuerzo conjunto". 

(Redacción, ojo política) 

Síntesis-Reclaman PAN anticipación de Natividad: La dirigencia municipal de Pachuca del Partido Acción Nacional 

pidió al PRD respetar los acuerdos para la selección del candidato de la alianza Hidalgo Nos Une, por medio de la cual 
buscan llegar con candidato común a los comicios del 3 de julio para la alcaldía de la capital del estado. El dirigente del 

Comité Directivo Municipal del albiazul, Juan Carlos Robles Acosta, dijo en conferencia de prensa, celebrada en la sede de 

su partido, que antes de que se diera la notificación oficial de Natividad Castrejón Valdez como candidato del PRD para 
buscar la candidatura de la alianza, éste ya había realizado actividades de proselitismo. (Jaime Arenalde, pág. 

principal) 

El Independiente-Castrejón rechaza colusión con PRI para desestabilizar alianza opositora: Natividad 
Castrejón Valdés aseguró no estar coludido con el PRI para desestabilizar la coalición "Hidalgo nos une" y declaró que la 

cercanía que sostiene con el grupo en el poder "es como la de cualquier ciudadano". En rueda de prensa llevada a cabo 
en restaurante capitalino, acompañado por el presidente del PRD en la entidad, Pedro Porras, el precandidato respondió a 

la especie que se maneja en el ambiente político de Pachuca. "Yo no tengo problema para sentarme con los regidores del 
PAN, PRD, en su momento con los regidores del PRI y con el gobierno Hidalgo y el federal para buscar acuerdos", declaró. 

Durante el encuentro, Ubaldo Cortes Domínguez expresó su inconformidad por la alianza entre perredistas y panistas y 

calificó de farsa la candidatura de Castrejón Valdés al señalar que el PRD es trampolín del PAN. En tanto, el dirigente de la 
Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) Isidro Pedraza declaró que la encuesta que designará al abanderado de 

la coalición "Hidalgo nos une" no es la mejor herramienta. "Para mí, Natividad Castrejón es el candidato más competitivo, 
para el PAN debe de ser la señora que está registrada ahí", declaró y dijo que el PRD ganará en más de 50 municipios en 

las próximas elecciones. En la conferencia también estuvo el precandidato a la presidencia municipal de Huejutla Gabriel 

Ramos. "Contentan" a Lozano A pesar de que William Trejo Leal ganó la encuesta que definió al precandidato del PRD por 
la alcaldía de Zimapán, ayer hubo reunión en instalaciones del so/ azteca en el Distrito Federal, adonde asistió el alcalde 

José María Lozano. En tal encuentro estuvo la dirigencia nacional del partido, la cual se pronunció por lograr acuerdo 
político entre Trejo Leal y Lozano, cuya propuesta es que Raúl Lugo no fue el precandidato. El PRD apuesta por unir a los 

simpatizantes de Trejo Leal y a seguidores del presidente municipal de Zimapán para impedir que el PRI recupere la 
alcaldía y reactive la instalación del basurero de desechos tóxicos de la empresa española Befesa. Para el sol azteca, tal 

municipio está entre sus prioridades en las próximas elecciones del 3 de julio, señaló Pedro Porras. (Víctor Valera, pág. 

6) 

La Crónica de Hoy- Comienza “guerra sucia” en alcaldía de Zempoala; lanzan panfletos: A dos meses y días de 

que se realicen las elecciones de renovación de ayuntamientos en Hidalgo, la “guerra sucia” comenzó en Zempoala, con la 

publicación de volantes por medio de los cuales se presentan denostaciones entre partidos políticos, acto catalogado por 
la población como “una baja estrategia que se verá reflejada durante los comicios”. Argumentaron que este tipo de 

situaciones lejos de beneficiar alejan a la sociedad de las urnas, además de advertir que por estas razones es que el 
abstencionismo está presente durante las jornadas electorales. Por dos días consecutivos aparecieron panfletos en los que 

se atacan los trabajos partidistas invitando a la sociedad a no votar por determinado instituto. La población lamentó la 

forma con la que se pretende ahora captar votos. (Milton Cortés, pág. 04) 

La Crónica de Hoy- Llama Robles a PRD para que acate acuerdos: Aunque Natividad Castrejón realizó este martes 

actos de precampaña adelantados, la coalición Hidalgo nos une no se fragmentará ni destruirá, pues los lazos entre el 
PRD y PAN son muy fuertes por el proyecto que buscamos encabezar, refirió Juan Carlos Robles Acosta, presidente del 

CDM del blanquiazul en Pachuca. El líder panista capitalino exigió a las estructuras del sol azteca en la entidad que 

guarden el mayor respeto a los tiempos oficiales que se marcaron dentro del acuerdo de coalición, pues refirió que debe 
existir coherencia, porque si no el proyecto no va a funcionar como se pretende. (Enrique Juárez, pág. 04) 
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El Independiente- PAN, inconforme con albazo de Natividad: Natividad Castrejón Valdés incurrió en actos 

anticipados de campaña al repartir trípticos en colonias de Pachuca, aseguró el presidente del comité directivo municipal 

de Acción Nacional (PAN) Carlos Robles Acosta. Luego que el sol azteca nombrara oficialmente a su precandidato, el 
panista llevó a cabo rueda de prensa para señalar que tales pruebas podrían ser materia de impugnación ante el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). El albiazul también detectó autos alquilados que portan lonas que 
hacen alusión a Castrejón Valdés, los cuales recorrieron calles antes del 4 de mayo, fecha en que inició precampaña el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD). Será previo análisis con la dirigencia estatal del partido cuando panistas 

decidan si inician queja con tales pruebas. Ante este panorama, el dirigente envió un "llamado a la cordura" dirigido al 
PRD para respetar acuerdos establecidos en la coalición "Hidalgo nos Une". Destacó que en el ambiente político hay 

señales que dejan entrever la filiación priista del precandidato, quien ha tenido acceso al Sistema de Radio y Televisión, 
cosa que parece casi imposible para Gloria Romero. Al referir que es una percepción personal, Robles Acosta señaló que 

tales indicios demuestran el apoyo que proporciona el Partido Revolucionario Institucional (PR!) hacia Natividad Castrejón. 
Y agregó: "Todo cae por su propio peso". Cuestionado sobre la publicidad de un centro educativo donde apareció la foto 

del precandidato, señaló que tal propaganda no puede ser impugnada ante organismos electorales. Afirmó que Gloria 

Romero inició ayer formalmente precampaña, luego que el Comité Ejecutivo Nacional dio el banderazo de arranque. El 
dirigente se pronunció por juntar varias empresas no originarias del estado para seleccionar la que Llevará a cabo la 

encuesta que designará al abanderado de la coalición. Durante la rueda de prensa dio a conocer que el PAN impulsa crear 
"autos señuelos", con la finalidad de identificar a bandas dedicadas al robo de carros en la capital de Hidalgo, delito, dijo, 

que ha aumentado considerablemente. La propuesta fue enviada al secretario de Seguridad Damián Canales Mena 

durante la anterior administración, sin respuesta alguna. Ahora, el proyecto fue canalizado al secretario de Gobierno 
Fernando Moctezuma. (Víctor Valera, pág. 6) 

El Independiente-Caso Chilcuatla trae más ruido de lo que es: Fayad... El presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses aseguró que luchará para que todos los militantes priistas tengan 

derecho a ser escuchados e informados sobre temas del partido, como pretende hacer un grupo de habitantes de 

Chilcuautla inconforme por la designación del candidato tricolor por ese municipio. Sin embargo, el priista aseguró que 
esta molestia no se vio reflejada con la inscripción de otro aspirante a la contienda interna, por lo que se puede pensar 

que hubo unidad en la selección del candidato. "Siempre habrá militantes que no queden conformes con la selección del 
candidato. Yo creo que el caso de Chilcuautla trae más ruido del que es". El proceso está influido por una persona que ha 

hecho pública. Su cercanía con otros partidos políticos, explicó Fayad. Hace dos días, militantes del PRI señalaron que 

acudirán a la sede nacional del partido para entregar oficio de inconformidad contra la imposición de Silvano Ramos López 
como candidato a presidente municipal, por considerar que su voz no fue escuchada por el dirigente estatal Fayad 

Meneses. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 6) 

La Crónica de Hoy- Trabajo político debe respaldar candidatura, propone Castrejón: La candidatura a la 

presidencia municipal de Pachuca no debe basarse en un proyecto personal o concederse a quien diga “yo voy”, más bien 

debe ser para alguien que demuestre el mejor proyecto a favor de la ciudadanía y que además tenga buena historia al 
frente de sus labores, afirmó el aspirante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Natividad Castrejón Valdez. En 

búsqueda de la candidatura por la coalición Hidalgo nos une, expresó en entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo que 
buscar la alcaldía de Pachuca no debe ser una simple aspiración personal. “Yo he trabajado muy bien, no sólo como 

político sino en mi vida personal, siempre me he conducido bajo lineamientos, lo que considero un plus para ofrecer una 

candidatura vencedora”. Refirió que ahora que el sol azteca enuncia de forma oficial su candidatura por el 
abanderamiento del bloque opositor conformado con el Partido Acción Nacional (PAN), “podemos decir que estamos 

construyendo un proyecto de unidad partidista que nos permita llegar a los demás pasos del proceso de la coalición 
fortalecidos”. Además, expuso que “esta es una oportunidad muy buena para darle rumbo a Pachuca, existe un proyecto 

con Hidalgo nos une y sabemos que esto nos permitirá obtener el triunfo”. Determinó que “no deben existir conflictos al 

interior de los partidos y todos deben ser institucionales y regirnos bajo los términos del acuerdo de alianza, ya que 
necesitamos una candidatura fortalecida y que no dé lugar a especulaciones de oposiciones por parte de ningún partido”. 

Por ello, “no creo que existen los candidatos mesiánicos o gente ajena a la política que vendrá a salvar la capital; yo he 
trabajado muy bien, no sólo en el ámbito político sino en lo personal, siempre he atendido los lineamientos”, reiteró. 

Añadió que lo anterior fue uno de los estigmas que llevaron al fracaso de la pasada coalición Hidalgo nos une que 
propulsó a Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz como la candidata al gobierno del estado, “el error que tuvieron las dirigencias 

partidistas, fue que faltó el trabajo de sensibilización y de convencimiento de parte de las dirigencias a las estructuras”. 

Creo que fue muy cantado desde un inicio a quién querían impulsar como candidato, además de que no hicieron el 
trabajo político suficiente para persuadir a las demás figuras que tenían el derecho legítimo de participar, para que éstos 

comprendieran por qué no ellos. Sin embargo, explicó que si los distintos actores políticos y los líderes de ambos partidos 
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se dirigen con civilidad y al margen de los acuerdos pactados por la coalición “vamos a llegar a una candidatura sólida, 

fuerte y consensuada entre la militancia de ambos organismos políticos”. El abanderado perredista destacó que “también 

tengo un gran apoyo de parte de muchos líderes panistas en Pachuca y en el estado, pues el haber trabajado en la 
administración de José Antonio Tellería Beltrán, me permitió conocer a un buen número de militantes del blanquiazul y 

demostrarles que tengo ganas de trabajar y que sé hacerlo”. Respecto al apoyo del ala de izquierda del PRD, encabezada 
por el senador José Guadarrama Márquez con el Frente Democrático Hidalguense (FDH), Castrejón Valdés expuso que “fui 

electo por unanimidad por el Consejo Político de mi partido y tengo la certeza de que voy a ganar en las encuestas para 

abanderar la coalición”. José Guadarrama debe entender el mensaje y reconocer a quien está mejor posicionado en las 
preferencias de los pachuqueños, en ese sentido “esperamos que de forma institucional se sume a esta candidatura, nos 

apoye por el bien de todos, porque no debe haber corrientes internas en contra”. Bajo ese contexto, el abanderado 
perredista se dijo confiado en obtener las preferencias en las encuestas que serán levantadas en el transcurso de estos 

días, “la gente conoce cuál es mi trabajo, cuáles son mis cartas para poder buscar esta candidatura y sé que me darán la 
preferencia en las encuestas de opinión”. TRAYECTORIA. Natividad Castrejón Valdez fue parte del cuerpo de asesores 

del entonces alcalde de Pachuca, el panista José Antonio Tellería Beltrán; además fue el coordinador de campaña, en su 

momento, del senador José Guadarrama Márquez. En 2008, Castrejón Valdez participó como candidato al ayuntamiento 
de Pachuca abanderado por la alianza entre el PRD y el PT, jornada en la cual se posicionó por encima del entonces 

aspirante del PAN. PROYECTO. El aspirante por el PRD para la candidatura de Hidalgo nos une, señaló que su proyecto 
para la capital hidalguense será incentivar la educación y el rescate de espacios en beneficio de los pachuqueños, pues 

afirmó que con estos programas mejorará la calidad de vida de los habitantes, además de reducir los índices de 

delincuencia que se mantienen en las colonias de Pachuca. (Enrique Juárez, pág. 05) 
El Reloj-Natividad Castrejón recibe apoyo de aliancistas (Verónica Ángeles, pág. 03) 

El Independiente-Entre Bejos y Antón de la Concha, candidatura priista por Pachuca: De manera extraoficial, 
analistas políticos del Partido Revolucionario Institucional coincidieron en señalar que Alfredo Bejos Nicolás y Antón de la 

Concha son los dos únicos aspirantes serios que existen para encabezar al PRI  en la próxima jornada electoral. 

Reconocieron que ninguno representa las mejores cartas que pudieran encabezar la coalición que forman con los partidos 
Nueva Alianza y Verde Ecologista para enfrentar la alianza “Hidalgo nos une”. Sin embargo, de acuerdo con el análisis que 

existe dentro del organismo político tricolor, son dos personajes que pueden conseguir una votación significativa a pesar 
de que se evalúa una muy probable derrota, situación para que sus carreras políticas ya no significa una desventaja para 

otra posible oportunidad, porque seguramente ya no la tendrán. En el comité Directivo Municipal de Pachuca, que 

encabeza Mirna Hernández pareciera que no habrá contienda electoral porque no hay movimiento y no han pasado por 
estas oficinas los interesados a la candidatura, ya que todo se está arreglando en el comité estatal. Mirna Hernández 

muy “profesional”, nos hace el “feo”  Ante esta situación, este reportero busco a la titular del comité directivo 
municipal, quien se negó a dar entrevistas a este medio de comunicación bajo el argumento de que “no le interesa dar 

información a El independiente de Hidalgo”. Ambos políticos son muy conocidos en la capital del estado, ya que Alfredo 

Bejos fue diputado local por Pachuca y Antón de la Concha era director general del sistema DIF Hidalgo. (Miguel Ángel 
Carrasco, pág. 02) 

Plaza Juárez-PRD rechaza reelección: Pedro Porras: Luego de que el Senado de la República aprobara la reforma 
política en donde se contempla la reelección de legisladores, la licencia y mecanismos de sustitución del Presidente de la 

República en caso de ausencia temporal o absoluta, el presidente del Partido de la Revolución Democrática en la entidad, 

Pedro Porras Pérez, aseguró que dentro del Sol Azteca existe un rechazo absoluto ante este tema. Comentó que aunque 
pareciera una reforma avanzada, ya en la práctica se queda corta, “efectivamente recoge dos de tres respuestas de 

manda izquierda, como es la iniciativa popular; en la práctica creemos que es una reforma que queda corta para las 
actuales improcedencias que quedan en este país”, dijo y agregó que esperarán la ratificación en la Cámara de Diputados, 

o bien si le hacen algunas modificaciones. Ayer en la mañana tuvieron una reunión el coordinador de los diputados y 

senadores y la dirigencia nacional para fijar la posición que tendrá la fracción parlamentaria del PRD en cuanto a la 
reelección y la iniciativa de seguridad nacional. El dirigente del PRD también comentó que la reelección no es un tema 

contemplado para aprobarse; “la reelección es un asunto que el PRD ha estado rechazando en toda su historia; en todo 
caso como nosotros estamos proponiendo, como es en este caso, que se aumente el periodo de los presidentes 

municipales, pues que a los dos años pudiera haber una consulta que plantee la revocación del mandato, en el cual la 
ciudadanía pueda ratificar el trabajo de los alcaldes o que se retire si es que la ciudadanía pretende calificar que no estén 

cumpliendo sus obligaciones”. En cuanto a la iniciativa de seguridad nacional, Pedro Porras mencionó: “Estamos viendo 

que no es correcto cómo se está planteando que se utilice al Ejército para criminalizar a los luchadores sociales o permitir 
allanar domicilios u oficinas gubernamentales, como lo hicieron en el famoso michoacanazo o como se hizo con la oficina 

de Xóchitl Gálvez en julio del año pasado”. (Ana Luisa Vega, Página 05) 
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Plaza Juárez-Gloria Romero contra Natividad Castrejón: Luego de que el Comité Ejecutivo Nacional eligiera de 

manera unánime a Natividad Castrejón como aspirante a la presidencia municipal de Pachuca por parte del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), ahora tendrá que medirse en la encuesta con Gloria Romero, precandidata de Acción 
Nacional, para saber quién encabezará la alianza Hidalgo Nos Une (HNU). Al respecto, Pedro Porras Pérez, presidente del 

Sol Azteca en Hidalgo, manifestó que su instituto político considera posible alcanzar la candidatura de la coalición con 
Natividad Castrejón, por lo que comenzarán a realizar actividades permitidas dentro del marco de la ley para posicionar a 

su candidato. En tanto, destacó que teniendo como base las encuestas aplicadas en los municipios de Huejutla y 

Huehuetla, el CEN del PRD también decidió las candidaturas de Gabriel Ramos y Sansón García por estos municipios. En el 
caso de Zimapán, uno de los municipios considerados como reservados, el nombre del candidato será informado el día de 

hoy, luego que los dos aspirantes sean entrevistados por el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, a efecto de 
integrar un acuerdo político que permita retener este municipio. El líder del PRD apuntó que la consultoría del Valle, 

encabezada por Javier González, fue la elegida por los dirigentes nacionales para llevar a cabo la encuesta. Por su parte, 
Natividad Castrejón manifestó que al ganar la precandidatura dentro del Sol Azteca se cumple el primer paso formal en la 

búsqueda por la alcaldía de Pachuca. Insistió en que está preparado para iniciar la precampaña y listo para ganar la 

candidatura y encabezar la alianza Hidalgo Nos Une; “en los próximos días buscaremos convencer a la mayoría de los 
electores para, cuando llegue el momento de la designación que pasará por encuestas, estemos en una posición 

favorable”. Finalmente, puntualizó que va nuevamente como candidato, sin embargo las circunstancias son diferentes, 
pues en esta ocasión se trata de la candidatura de una alianza, “ha quedado demostrado que las alianzas en Hidalgo han 

sido exitosas y creemos que en Pachuca se va a repetir la misma historia electoral”. (Ana Luisa Vega, Página 04) 

Plaza Juárez-Avanzan PAN y PRD en procesos internos: Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD), presentaron este miércoles de manera formal, a quienes serán algunas de sus propuestas para 

encabezar la coalición “Hidalgo Nos Une” en el proceso interno para designar candidatos a presidentes municipales para la 
elección del próximo 3 de julio. En conferencia de prensa, la dirigencia estatal perredista informó que su propuesta como 

candidato recayó en Natividad Castrejón Valdés, quien esperan sea el ganador de la encuesta que del 7 al 9 de mayo se 

levantará en la capital del estado, para definir entre él y la diputada federal con licencia Gloria Romero León, quien de los 
dos encabezará la coalición y se convertirá en candidato o candidata de la alianza opositora para los próximos comicios. 

Por su parte, el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, dio a conocer que se formalizó el 
registro de los nueve precandidatos panistas que ese instituto político propone como cabeza de la coalición para los 

municipios de Pachuca, Huejutla de Reyes, Atotonilco de Tula, Zimapán, Tecozautla, Tolcayuca, Tepetitlán, Huehuetla e 

Ixmiquilpan, que son 9 de las 50 alcaldías que buscarán ganar conjuntamente con el partido del Sol Azteca. Gonzalo Trejo 
confirmó que la diputada federal con licencia Gloria Romero León, es su propuesta en Pachuca, en tanto que en Huejutla 

de Reyes el abanderado panista es Ramiro Hernández Torres; en Atotonilco de Tula, Salvador Miranda Barreto y en 
Zimapán el ex-diputado federal Erick Marte Rivera Villanueva. En el caso de Tecozautla, el Partido Acción Nacional definió 

como su propuesta a Enrique Beltrán García; en Tolcayuca a José Julián Vargas; Tepetitlán, Juan Carlos Benítez Guerrero; 

Huehuetla, Marcial Solís Gómez y en Ixmiquilpan a Cipriano Charrez Pedraza. Conforme a lo establecido en el convenio de 
coalición registrado ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, los nueve precandidatos panistas deberán ganar la 

encuesta que ambos partidos PAN-PRD propusieron como método de selección de quien finalmente sea quien encabece la 
alianza en esos municipios. En relación a Natividad Castrejón Valdés, el dirigente estatal perredista Pedro Porras Pérez 

aseguró que el PRD tiene plena confianza de que su arraigo así como la trayectoria que acumula en el ámbito académico 
y en el servicio público, al igual que su actividad partidista, será suficiente para que en la encuesta se confirme como 

candidato de los dos partidos para la elección del 3 de julio, en la que no duda que la coalición alcanzará el triunfo en las 

urnas. (Joel Sánchez Rodríguez, Página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-IFE debilitado: Estamos a 14 meses de que se realice la elección presidencial y se avizoran desde ahora los 

posibles conflictos y polarizaciones que veremos de quienes serán los principales actores de este suceso electoral. 
Haciendo a un lado en esta ocasión a los institutos políticos, es forzoso voltear la mirada y observar a la institución que es 

la encargada de organizar y regular los comicios federales: el Instituto Federal Electoral (IFE). En los últimos meses, el 

IFE ha sido sometido a un riguroso monitoreo, en el que se revisa con lupa el proceder de los funcionarios que lo 
integran. Acusaciones de subejercicios presupuestales, gastos "ociosos" para re-visar el proceder de políticos en las redes 

sociales e irregularidades millonarias en detrimento de bienes faltantes en almacén, faltantes de servidores de respaldo de 
información y sofwares con funciones mínimas a las requeridas, son algunos de los problemas detectados por la 

contraloría del IFE. Más allá de que sean o no sustentadas las observaciones hacia el IFE, el consejero presidente, 
Leonardo Antonio Valdés Zurita, debe atender de manera inmediata esos inconvenientes y poner un remedio tajante, por-
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que día tras día se acumulan trances que afectan la imagen del organismo a su encargo. Es un hecho que ni a políticos, ni 

a ciudadanos, nos conviene que el IFE llegue al 2012 debilitado y con su autoridad moral cuestionada, como sucedió en 

2006, cuando el entonces titular, Luis Carlos Ugalde Ramírez, permitió que la democracia del país pendiera de un hilo. 
Ugalde Ramírez reconoce sus pifias en su libro "Así lo viví", donde plasma su supuesto testimonio de las elecciones 

presidenciales de 2006 y se especifican algunos de esos yerros a continuación: Al inicio de su obra literaria, afirma que al 
no existir una diferencia considerable entre el primer y segundo lugar, y no poder dar a conocer al ganador, sabía que se 

acercaba a una "tormenta perfecta" y culpa al ambiente conflictivo previo a la elección, creado por los principales 

participantes, Felipe de Jesús Calderón Hinojosa y Andrés Manuel López Obrador. De manera timorata, Luis Carlos Ugalde 
esgrime que el día de la elección (2 de julio de 2006) salió a las once de la noche a dar su mensaje y los resultados del 

corneo rápido, sabedor de que cualquier mueca, tartamudeo u otro signo de nerviosismo de su parte, podría 
malinterpretarse en perjuicio de la credibilidad de la elección. Con cinismo, explica que dos días después de la elección 

despertó a las 6 de la mañana y se encontró con la demanda política del “Voto por voto"; cabría preguntarle: ¿Quién 
puede dormir cuando se tiene la responsabilidad de certificar la legalidad del triunfo de quien conducirá los destinos de un 

país? Más adelante, el ex consejero pre-sidente se destapa y da a conocer con "santo y seña", su endeble proceder en el 

cargo, pues en diversos comentarios de su libro acepta que permitió que agentes externos se entrometieran en el proceso 
electoral y cita a figuras políticas, como Jorge Castañeda Guzmán, que le contó de sus posibilidades de ser candidato 

presidencial por el Partido Nueva Alianza (PANAL); del Secretario de Gobernación que le buscaba y abría espacios en 
cadena nacional para aclarar o desmentir lo respectivo a los cuestionados resultados electorales. En algunas 

incongruencias de Luis Carlos Ugalde, menciona que el buscó desde 1996 ser miembro del IFE y que había declinado en 

2002 a la candidatura para ser comisionado del recién creado IFA/ (Instituto Federal de Acceso a la Información Pública), 
porque su propósito era intentar ser consejero electoral del IFE en 2003. Pero la noche del 30 de octubre del 2003, 

mientras cenaba con su novia, Lía Limón, recibió una llamada de Elba Esther Gordillo Morales, quién le preguntó si quería 
ser propuesto para consejero de presidente del IFE, y afirma que dudó en ese momento. ¿Cómo pudo dudar de lo que 

según él tanto anhelaba? Detalla que conoció a Elba Esther, fue en una cena informal en la casa de una amiga en común, 
María Elena Pérez Jaén, donde causó buena impresión en la maestra ya la que según él volvió a ver 4 ó 5 veces después 

de esa reunión; de ahí la oferta de ser el prospecto para presidir el IFE. En una breve mención, Ugalde afirma que su libro 

no busca justificar su proceder y que su deseo es explicar lo sucedido en la elección de 2006, que no busca hacer una 
apología ni una defensa, sino una narración de los hechos; pero al leer el libro, se da uno cuenta que ni explica, ni se 

justifica y ni se defiende; todo lo contrario, pone al descubierto su ineficiencia. Para finalizar, explica que su dimensión al 
IFE, el 14 de diciembre de 2007 (3 años antes de lo que correspondía) se debió a los desacuerdos y estrategias de los 

partidos políticos; algo que Ugalde no toleró y renunció. Ojalá que en el IFE no se repitan los yerros que cometió Luis 

Carlos Ugalde y que los actuales miembros del IFE se conduzcan con propiedad, para no dañar a la democracia, ni a la 
institución que desde octubre de 1990, da certeza y legalidad a las preferencias políticas de los mexicanos. De lo 

contrario, los actuales integrantes del IFE, terminen escribiendo sus memorias, diseñando sus estadísticas y retirándose al 
extranjero tal como lo hizo Ugalde. (Octavio Soto Martínez, pág. 8) 

El Reloj- Se apunta Encinas a debates del IEEM: El candidato de la alianza PRD, PT y Convergencia al gobierno del 

Estado de México, Alejandro Encinas Rodríguez, aceptó la propuesta para que en las campañas locales se lleven a cabo 
debates temáticos entre los aspirantes. Ante el planteamiento que realizó el consejero presidente del Instituto Electoral 

del Estado de México (IEEM), Jesús Castillo Sandoval, para que se lleven a cabo estos debates entre los aspirantes al 
gobierno, el abanderado de la coalición “Unidos podemos más” manifestó su disposición para participar en este tipo de 

encuentros. Sin embargo, puntualizó que también se debe cuidar que no haya discusiones estériles que puedan ahuyentar 

a los electores de las urnas para la jornada del próximo 3 de julio. “Es necesario que el debate sirva de buen ejemplo de 
lo que necesitamos en el país, y no caigamos en las discusiones estériles y sin sentido que sólo beneficien al 

abstencionismo, las prácticas clientelares y todas aquellos vicios electorales que hemos denunciado”, destacó.  Encinas 
Rodríguez indicó que la relevancia de que los aspirantes al gobierno mexiquense presenten sus propuestas de cara a la 

sociedad consiste en favorecer y enriquecer la discusión.  “Tengo interés de participar en dichos debates dada la 

relevancia que tiene presentar y construir de cara a la ciudadanía propuestas de gobierno que favorezcan el desarrollo del 
Estado”, declaró. También estimó que sería positivo que se realicen las propuestas hechas por universidades u otros 

sectores. (Magali Marlene Juárez, pág. 07) 

Reforma-...y atoran de rebote al IFE: La parálisis en la Cámara de Diputados mantiene también atorado al IFE. Y es 

que la ausencia de tres consejeros del Instituto que no han sido nombrados por los diputados provocó ayer el primer 

empate en el consejo general del órgano electoral. Con los votos de tres consejeros a favor y otros tres en contra, la 
decisión sobre la multa por 288.7 millones de pesos al PVEM fue pospuesta hasta que el IFE cuente con nueve 

integrantes. "Esta presidencia determina que se presente el proyecto de resolución en una sesión posterior en la que se 
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encuentren presentes todos los consejeros electorales", señaló Leonardo Valdés. En términos generales, el consejo 

electoral aprobó que el partido cometió una violación a la legislación por aceptar una donación en especie de televisoras, 

pero al votar el monto de la sanción se registró el empate. En la Cámara baja, el coordinador de los diputados del PRD, 
Armando Ríos Piter, señaló que el PRI insiste en nombrar a dos de los tres nuevos consejeros. "No podemos estar 

entrampados a ver si el PRI se decide a querer quitarse esa idea que le tocan dos", señaló. (Érika Hernández, pág. 
principal) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera anuncia becas para los desempleados: Con el propósito de disminuir el desempleo en los egresados 

de las instituciones de educación superior, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, anunció dos modalidades de 
becas, una para prácticas profesionales, y la otra, para que los nuevos profesionistas se integren a la práctica docente en 

el Colegio de Bachilleres. “A mediados de mayo vamos a sacar la convocatoria para los egresados de instituciones 
superiores que no tengan trabajo y requieran una beca para prácticas profesionales, insertados en el mundo laboral, 

puedan obtener un ingreso. En la convocatoria está trabajando la Secretaría de Desarrollo Económico en los convenios 
con los empresarios”. El titular del Ejecutivo estatal agregó que en la educación media superior la intención de su 

gobierno es ampliar la cobertura, y para ello se necesita personal para atender la demanda, lo cual, combinado al 

desempleo en los egresados de universidades, se abre la puerta para reclutar a maestros. “Hablando del bachillerato, 
vamos a generar una especie de becas para que egresados puedan obtener un empleo como académicos, y así puedan 

prepararse, que sea el Colegio de Bachilleres”. Olvera Ruiz mencionó que su administración seguirá apoyando a la 
educación superior, pues además de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo tiene un gran proyecto con el recién 

reelegido rector, Humberto Veras, hay otras instituciones que también están en planes durante su periodo. “La 

Universidad en lo particular tiene un gran proyecto, y nosotros los habremos de acompañar, tenemos el compromiso de 
seguir construyendo la Politécnica Metropolitana en la zona de Tizayuca, y ahí el compromiso de hace tiempo de generar 

el concepto de la Universidad Bilingüe en el estado, cosa que ya estamos trabajando”. El gobernador agregó que otro 
aspecto a cuidar es el de la pertinencia de las carreras, pues si bien la intención es ampliar la matricula de todas las 

universidades, en especial en la zona de Tula Tepeji, ésta debe venir respaldada por la necesidad del campo laboral para 
garantizar el buen desarrollo del estado. “Tenemos la obligación de dar más alternativa a zonas como Tula Tepeji, que 

requiere además de crecer la Universidad Tecnológica, requiere otro tipo de áreas profesionales, habremos de seguir 

extendiendo la educación universitaria, a partir de generar más cobertura en la educación media superior, nos hace falta 
cobertura, vamos a fortalecer la cobertura en bachillerato, pero también la cobertura en universidades, siendo muy 

cuidadosos que las carreras estén relacionadas con las zonas en las que se van a instalar”. En visita a las instalaciones de 
la UAEH, Francisco Olvera pudo convivir con alumnos de licenciatura, quienes escucharon al egresado de esa institución 

educativa cómo ha ido creciendo la Autónoma no sólo en instalaciones, sino en oferta educativa. “Estas instalaciones 

tienen un objetivo, que hoy se ponen al servicio de ustedes, bien lo decía el rector, el origen y la razón fundamental de la 
Universidad son ustedes, los jóvenes universitarios. Desde luego, que también busca el mejoramiento de los maestros y 

de las maestras que hoy los forman a ustedes, y que hace unos cuantos años nos formaron a nosotros”, finalizó el 
gobernador. Deposita confianza en Veras Godoy El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz aseguró que tiene 

toda su confianza en que la administración de Humberto Veras Godoy al frente de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo va y seguirá por buen camino, pues en el año que lleva al frente de ésta, se han visto buenos resultados. “Lo que 
veo es que hay compromiso, que saben a dónde van, tienen un plan de trabajo bien encaminado, han manejado los 

recursos con transparencia, lo que espero son grandes resultados a favor de la Universidad y la sociedad hidalguense”. 
Muestra de ello, dijo el gobernador, son las instalaciones que se inauguraron ayer, mismas que servirán no sólo para el 

desarrollo académico de los jóvenes, sino para la promoción de municipios como Real del Monte. “Para nosotros es 
importante impulsar la cultura, por eso tiene relevancia es que hemos ido a conocer las nuevas instalaciones de la Casa 

Grande, que será un espacio de vinculación entre lo que hace el Instituto de Artes de la UAEH y lo que le pueblo espera 

Los egresados de este instituto podrán manifestarse y desarrollarse, y también a través de esta casa de la cultura podrán 
conocer lo que hacen los jóvenes creadores”. (Alejandro Suárez, pág. 06) 

Milenio-Seguridad, prioridad para la UAEH: Veras…Dentro del Plan de Desarrollo de la Universidad Autónoma del 

Estado de Hidalgo para los próximos seis años, uno de los puntos a destacar es el de la seguridad, siendo la prioridad de 
esta administración mantenerla, aseguró el rector Humberto Veras Godoy. El encargado de la UAEH dijo que en ese 

aspecto, es de su total preocupación mantener el orden al interior de la institución mediante el programa de Protección 
Civil ya planteado. “Me preocupa la estabilidad de la seguridad en la institución, porque tenemos un programa de 

Protección Civil para que la universidad responda a todo eso. Son elementos que no pueden ser públicos, pero les aseguró 
que la universidad tiene todo el respaldo de seguridad”. Estas declaraciones se dan después de que en la última reunión 
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de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) se diera a conocer un 

“blindaje” a este tipo de escuelas contra la violencia, dadas las condiciones en las que vive el país. “La ANUIES es la 

organización madre de las instituciones públicas de México, y tenemos un contacto permanente por parte del químico 
Rafael López. En la reunión que tuvimos en Mérida se presentó lo que es un Manuel de seguridad de las universidades 

públicas, ya está en la web y se repartirá en todas las universidades públicas”. Veras Godoy resaltó que este manual es un 
compendio de todas las observaciones que han realizado los rectores de las diversas instituciones del país, donde se 

reflejan las inquietudes ante la violencia que puede afectar a los jóvenes universitarios. “Ahí se manejan cuáles son los 

puntos que consideramos los rectores, con las aportaciones que hemos hecho, en el cuidado personal, y en lo que 
tenemos que tener como cuidado institucional”. De hecho, reiteró, buena parte de esas inquietudes se encuentran 

plasmadas en el plan de desarrollo que presentará mañana, durante su informe de actividades al frente de la Autónoma. 
“Tenemos identificados puntos de coincidencia, tengo muy claro como universitario y como actual rector, no nos vamos a 

desviar, el proyecto debe de concretarse en el corto plazo”.  (Alejandro Suárez, pág. 07) 

Milenio-El PAN pide cuota de género en el Congreso: La diputada panista Yolanda Tellería Beltrán, a nombre de su 
fracción, propuso una iniciativa para que se respeten las cuotas de género en el Congreso local y evitar que mujeres 

diputadas dejen su lugar a hombres, los llamados casos de Juanitas. La legisladora planteó un decreto que reforma el 
párrafo segundo del artículo 175 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, con el objetivo de emparejarla a las reformas 

aprobadas por el Congreso de la Unión, al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE). De esta 

forma, las candidaturas y las fórmulas propuestas por los partidos políticos o coaliciones, para senadores, diputados 
federales y locales, o de las planillas para los ayuntamientos, pasen del 30 al 40 por ciento como propietarias y suplentes 

de un mismo género, procurando llegar, en un futuro, al 50 por ciento de paridad, con esto se evitará que su cargo lo 
ocupe un hombre cuando la diputada que resultó electa pida licencia, como ha ocurrido en recientes eventos, como el 

caso de Marcela Vieyra Alamilla, diputada local priista que le dejó su cargo a Onésimo Serrano. Este ordenamiento busca 
establecer las bases para promover la equidad de género. (Gustavo Godínez, pág. 10) 

Milenio-Anuncian una marcha contra reforma laboral: El Frente Hidalguense por la Defensa de los Derechos 

Laborales, integrado por viarios sindicatos así como un conglomerado de organizaciones civiles en la entidad, anunció la 
realización de una marcha el próximo 1 de mayo, en la que además de conmemorar el Día del Trabajo, se manifestarán 

en contra de la reforma a laboral propuesta por el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) en el Congreso de la Unión. En conferencia de prensa, el secretario de Acción Política del Sindicato de Telefonistas 
de la República Mexicana (STRM), Miguel Severino García, afirmó que las reformas planteadas por el blanquiazul y el 

tricolor eliminan diversas garantías de los trabajadores e imponen condiciones a favor de los empresarios. Explicó que por 
medio de estas modificaciones a las leyes federales se impulsa a la subcontratación como una norma para que los 

patrones puedan evadir el cumplimiento de los derechos laborales.  “Las reformas promueven contratos provisionales que 
evitan generar una relación laboral, es decir derechos laborales como seguro social y antigüedad, quieren tener la 

posibilidad de despedirte cuando ellos quieran sin tener ninguna responsabilidad legal”, detalló. “Los trabajadores ya no 

van a ser contratados por la empresa para que van a trabajar”, alertó. (Gustavo Godínez, pág. 10) 

El Sol de Hidalgo-Nombran a Jorge Romero vicecoordinador: Jorge Romero Romero, diputado federal hidalguense 

por el distrito siete, con cabecera en Tepeapulco, fue nombrado vicecoordinador de Relaciones Interinstitucionales con 

otros Partidos. Con ello, el grupo parlamentario del PRI, a través del coordinador Francisco Rojas, le reconoce su oficio 
político y capacidad de cabildeo en la construcción de acuerdos que benefician directamente al país. Es un compromiso, 

dijo Romero Romero, donde se privilegiará el diálogo y la concertación. "Si queremos un México diferente, y un Hidalgo 
diferente, es tiempo de establecer, juntos, líneas de trabajo que beneficien directamente a la población", enfatizó. 

(Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy-Prevalece el orden en Hidalgo previo a las elecciones: Olvera/Subraya mandatario 
estatal un clima de paz previo a comicios: El clima que registra Hidalgo es de tranquilidad y paz social, previo a las 

elecciones de renovación de ayuntamientos, aseveró el gobernador Francisco Olvera, al término de su visita por las 
instalaciones la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Aunque reconoció que hay inquietudes y zozobra 

por los procesos internos de los diversos partidos políticos para la designación de precandidatos. Por ello, refirió, el 

gobierno estatal se mantiene al tanto de cualquier situación, para resolver y atender los asuntos que pudiesen representar 
riesgos a la estabilidad. Respecto a la incertidumbre de los trabajadores del gobierno por los ajustes, el mandatario 

comentó que hasta la fecha no han registrado despidos masivos de burócratas. “Simplemente están los relevos 
institucionales en cada una de las áreas, el grueso de los trabajadores que tienen un empleo regular no deben 

preocuparse por su situación laboral”. Sobre la aprobación del Senado de la República de la Reforma Política en la cual se 

consideran las candidaturas ciudadanas, expuso que debe aplicarse un debate social. Aclaró que la Constitución Mexicana 
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reconoce a los partidos políticos como entidades de interés público, lo que les da una presencia, por ello los institutos 

políticos son la mejor vía para las candidaturas. “No sólo se elige a una persona, sino se opta por una plataforma política 

e historial de un partido, situación que no se logra a través de una candidatura ciudadana”. En torno a las altas 
temperaturas registradas en las diversas regiones de la entidad, Olvera Ruiz mencionó que su gobierno está atento a esta 

situación, por lo cual ya aplicó el programa Acuario para repartir agua potable. Además de normalizar el abasto de 
medicamentos para las clínicas y hospitales del sector salud, además de continuar con las medidas preventivas. De la 

misma forma, la dirección de Protección Civil estatal se mantiene alerta para resolver y actuar en situaciones que pongan 

en riesgo la integridad física de la población. Finalmente, el gobernador anunció que en un lapso de mes y medio será 
instalado el Consejo Estatal de Seguridad Pública de Hidalgo, con el cual abordarán distintos temas y pendientes del 

rubro. (Alberto Quintana, pág. 03) 
El Reloj- Hidalgo en paz ante elección de alcaldes (Alejandro Reyes Álvarez, pág. Principal) 

La Crónica de Hoy-Listo el PRI para enfrentar los comicios, manifiesta secretaria: Las estructuras del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) se encuentran listas para las elecciones de renovación de los 84 ayuntamientos en 
Hidalgo, afirmó Gloria Hernández Madrid, secretaria general del instituto político. Desde hace varios meses realizan visitas 

y conforman los comités municipales para fortalecer la presencia en los municipios donde cambiaron las dirigencias. 
Expuso que además capacitan a las estructuras para lograr una identificación con los candidatos registrados. Para evitar 

rupturas al interior del partido tricolor la dirigencia estatal mantiene comunicación permanente con los comités 

municipales y delegados políticos y de esta forma identifica los perfiles con mayores méritos para elegir precandidatos. 
Hernández Madrid reconoció que algunos actores políticos se sienten desplazados, pero tienen una gran madurez política, 

por lo que descartó que haya una desbandada de militantes y simpatizantes priistas en las próximas elecciones locales. 
“Afortunadamente nuestros aspirantes a las alcaldías que no fueron electos han demostrado su lealtad partidaria y su 

madurez en esta elección interna”. Respecto a la designación del abanderado del PRI en Pachuca, la funcionaria aseveró 
que realizan sondeos y encuestas entre la militancia de las diversas colonias, comunidades y fraccionamientos de la 

capital hidalguense para designar al mejor perfil. Además indicó que existe un acercamiento con los delegados seccionales 

y actores políticos para que de esta forma identifiquen al hombre o mujer que realmente garantiza el triunfo para el PRI 
en la renovación del ayuntamiento. (Alberto Quintana, pág. 04) 

Plaza Juárez-Compromisos de campaña son para cumplirse: Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Desarrollo y 

Planeación Regional y Metropolitano, dijo que los compromisos adquiridos por el gobernador Francisco Olvera en su 
campaña, se reflejan en los objetivos estratégicos contemplados en el Plan  Estatal de Desarrollo (PED); agregó que 

también existen objetivos transversales que se refieren a aquellos que deben estar presentes en  todas las instancias de 
gobierno, como ejemplo mencionó el tema de derechos humanos, es decir, que las dependencias den cumplimiento a sus 

funciones con un enfoque de respeto a los derechos humanos. Añadió que la responsabilidad ante los compromisos 
adquiridos por el gobernador durante su campaña es muy grande, pues la esperanza ciudadana se dirige hacia una 

persona y por ello casi 500 mil hidalguenses  se registraron en el programa Beneficios concretos; “la respuesta del 

gobernador fue su compromiso de darle seguimiento y hoy se está trabajando en ello para que se cumpla a los 
hidalguenses”, dijo Meléndez Apodaca. El gobernador se comprometió con 16 programas sociales durante su campaña, y 

ahora se trabaja en ellos para que cuenten con reglas de operación y se logre el beneficio de la ciudadanía. 
Para la ejecución de estos 16 programas, Meléndez Apodaca informó que se hizo una modificación a la Ley Orgánica de la 

Administración Pública, donde se establece que todos estos programas sociales los manejara la Secretaría de Desarrollo 

Social y en su momento, cuando los programas se encuentren definidos por completo, al igual que sus reglas de 
operación, se informará a la población en general para que participen de ellos. Referente al Plan de Desarrollo Estatal, 

Meléndez Apodaca dijo que es un proyecto cercano a la ciudadanía y  agregó que de acuerdo a la ley,  el Sistema Estatal 
de Planeación Democrática integrado por: Comités de Planeación del estado, regionales y municipales, se analiza la 

propuesta del Ejecutivo para que a finales de mayo se haya elaborado un Plan de Desarrollo. Resaltó que es fundamental 

la participación de la ciudadanía, tanto de manera individual como a través de alguna organización, para que se logre una 
retroalimentación con los hidalguenses. “El gobernador del estado está convencido de que solamente a través del matiz 

de la ciudadanía, de la observación y del aporte, es cómo podemos tener verdaderamente un plan que refleje todas estas 
aspiraciones, molestias y desde luego la visión que como ciudadanos podemos tener por ir construyendo un mejor estado, 

señaló Meléndez. Siendo el PED un instrumento a largo plazo en el que intervienen todas las dependencias, no sólo 
realizando aportaciones sino también en su análisis y discusión, es como se definen acciones más específicas proyectadas 

a mediano y corto plazo, donde ya intervienen los planes institucionales de cada una de las secretarías y los programas 

regionales. En otro tema, el funcionario habló de la cercana renovación de ayuntamientos, y ante la posibilidad de que el 
cumplimiento de los compromisos adquiridos por el gobernador en campaña se pudiese interpretar como una estrategia 

electoral, Meléndez Apodaca comentó que en la sociedad se han ido construyendo observadores y espacios que se 
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encuentran pendientes del quehacer gubernamental, por lo que, dijo, existe un compromiso del gobernador de respetar la 

normatividad y actuar conforme a lo que marca la ley. “Yo creo que hoy por hoy el escrutinio de la sociedad es algo de los 

cual los gobiernos tienen que estar muy pendientes, y sobre todo respetar mucho para que obviamente se cumplan estos 
compromisos, pero también se cumplan los tiempos que la normatividad electoral marca en todo momento. (Marisol 

Hernández Monroy, Página 03) 

Uno más uno-Anuncia Olvera acciones para desarrollo de jóvenes: Para que los jóvenes hidalguenses alcancen un 
verdadero progreso; se desarrollen profesionalmente; puedan ingresar al mercado laboral y con ello tengan un ingreso 

económico inmediato -una vez egresados de la universidad-, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz anunció 
importantes acciones y programas que en breve emprenderá su administración. Durante una gira de trabajo con 

autoridades, académicos y alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), el titular del Ejecutivo 
informó que el próximo mes de mayo, la Secretaría de Desarrollo Económico emitirá una convocatoria para otorgar becas 

a jóvenes recién egresados de instituciones superiores para que realicen sus prácticas profesionales en el ámbito laboral y 

así puedan tener un ingreso de manera inmediata. Destacó los estudios que se llevan a cabo para implementar una 
estrategia que beneficie a universitarios recién egresados y que cuenten con el interés de convertirse en académicos 

dentro del Sistema de Bachillerato General. Así, manifestó el gobernador en presencia del rector de la UAEH, maestro 
Humberto Veras Godoy, “otorgaremos becas para que en el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), 

nuestros jóvenes se preparen y luego se inserten productivamente en este sistema”. La jornada laboral del mandatario 

contempló la entrega del edificio Casa Grande, en Mineral del Monte, cuyos trabajos consistieron en la restauración y 
acondicionamiento de espacios para fortalecer la enseñanza de los programas educativos del Instituto de Artes, con lo 

que se apoyarán las licenciaturas de Arte Dramático, Artes Visuales, Danza y Música. En el remozado inmueble, el 
mandatario hidalguense estuvo acompañado por el maestro José Luis Cuevas, quien fue invitado de honor, abriendo al 

público en general la exposición denominada “Cartas a mi amada Beatriz”. En la ciudad de Pachuca, Olvera Ruiz dio 
apertura al Archivo General de la UAEH, mismo que cuenta con vestíbulo, áreas de servicio, espacio para procesos 

técnicos, mantenimiento, consulta, almacenamiento y resguardo, áreas administrativas y cubículos para investigadores. En 

este recinto, estuvo también presente el Decano Universitario, Nicolás Soto Oliver. El inmueble alberga la historia de la 
máxima casa de estudios de Hidalgo. (Redacción, Página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pavimentan siete calles con más de $4 millones: La presidencia municipal de Pachuca arrancó los trabajos 
de pavimentación con concreto hidráulico en el fraccionamiento, Lomas Residencial, para los cuales fueron destinados 

más de cuatro millones 200 mil pesos, informó la alcaldesa capitalina, Geraldina García Gordillo. La jefa del ejecutivo 

capitalino explicó que la administración que encabeza, además de buscar beneficiar al mayor número de personas, trata 
de ofrecer mejores condiciones de vida a la población en general. Al respecto, explicó que el citado fraccionamiento reúne 

determinadas características, que hacían impostergable un mejoramiento integral en sus principales calles, ya que además 
de tránsito vehicular y peatonal local, es considerable la afluencia de personas que acudan a los comercios establecidos en 

la zona, así como a los servicios religiosos que se ofrecen en la iglesia ubicada en Lomas Residencial Pachuca. El titular de 

la Secretaría de Obras Públicas, Eliseo Ramírez Castillo, detalló que las calles beneficiadas son: bulevar Lomas Residencial, 
Lomas de Luceros, Lomas de los Astros, Lomas del Cobre, Lomas del Sol, Lomas Celeste y Lomas de Plata, cuya superficie 

es de cinco mil 162 metros cuadrados. Por otra parte, varios residentes, plantearon a la presidenta municipal, la necesidad 
de hacer más funcionales áreas públicas. (Redacción, pág. 09) 

Criterio-Ayuntamiento pide al IET “bajarle dos rayitas al ruido”: Geraldina García, presidenta municipal, llamó a 

que el Instituto Estatal del Transporte (IET) y las cámaras de comercio se den a la tarea de disminuir la generación de 
ruido en la ciudad, pues reconoció que los sonidos de los vehículos y anuncios sobrepasan la norma Oficial Mexicana de 

68 decibeles. En el marco del Día Internacional Contra el Ruido, celebrado este 27 de abril, la alcaldía de Pachuca firmó 
una carta compromiso con las instituciones estatales y cámaras de comercio estatal y municipal para evitar la 

contaminación auditiva en el Centro Histórico de la ciudad. Argumentó que si bien la Norma Oficial Mexicana NOM-081-

ECOL-1994 establece como máximo 68 dB de las seis de la mañana a las diez de la noche, y 60 dB durante la madrugada, 
pero esto no se cumple. En este sentido, Sixto Hoyos, titular de la IET, reconoció que el ruido es un problema de salud 

pública, donde el transporte juega un papel protagónico, pues tanto el ruido del motor como el uso del claxon afectan a 
los habitantes, y, en el caso de los usuarios, el volumen de los estéreos de sus automóviles. Al respecto, explicó que se 

capacita a los conductores, pero aseveró que también es un trabajo ciudadano. (Miriam Avilés, pág. 08) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-SME: Jorge Sánchez reclama la dirigencia: La Coalición Temporal de Miembros del Sindicato Mexicano de 

Electricistas, agrupación disidente al actual líder, Martín Esparza, presentó una solicitud de toma de nota a la Secretaría 

del Trabajo y Previsión Social (STPS) para que se reconozca una directiva interina, la cual acompañaron por la aprobación 
escrita de más de 37 mil trabajadores. La documentación fue presentada el pasado lunes 25 de abril ante la Dirección 

General del Registro de Asociaciones (DGRA), dependiente de la STPS, y se dirige al titular de la dependencia, Javier 
Lozano, y al director de la DGRA, Fidel Antuña. En el escrito, la agrupación que encabeza Jorge Sánchez, quien fungió 

como secretario general en el periodo de 1987 a 1993, también solicitó que se anule el proceso por el que Martín Esparza 
se reeligió como secretario general en diciembre de 2010 y le fue entregada la toma de nota con vencimiento al 14 de 

julio próximo. Con el documento presentado por la coalición, la DGRA cuenta con dos solicitudes de toma de nota de 

distintos grupos, pues el movimiento que encabeza Esparza llevó a cabo una asamblea el pasado 12 de abril en la que se 
ratificó por un periodo adicional de dos años a través de una votación económica, es decir, a mano alzada. En la asamblea 

realizada en las instalaciones del sindicato por los agremiados que mantienen un movimiento de resistencia, se acordó 
modificar los estatutos para permitir la reelección de Esparza y los 25 miembros de la directiva afines a éste sindicalista. 

No obstante, la solicitud presentada por Jorge Sánchez plantea que se reconozca por un periodo de un año, es decir del 

14 de julio de 2011 al 14 de julio de 2012, a una dirección de ocho miembros cuya finalidad será representar a los 
trabajadores y organizar un nuevo proceso electoral en el que se designe a los líderes de manera democrática. 

“Solicitamos el reconocimiento de un comité interino para que se restablezca el orden estatutario. Pedimos que se 
reconozca a dos miembros para los problemas laborales, que son los secretarios general y del Trabajo; un vocero, que 

sería el secretario del Exterior; dos miembros para administrar el sindicato, el titular del Interior y un tesorero; también un 
secretario de Actas para que asiente los acuerdos de la asamblea y dos miembros de la Comisión de Justicia”. El 

documento presentado a la autoridad laboral detalla que los acuerdos fueron adoptados durante una Asamblea de 

Jubilados realizada el pasado 31 de marzo, y se anexa la firma de 37 mil 487 agremiados, además se propone a Sánchez 
como el secretario general interino. Sánchez confió en que la STPS otorgará el reconocimiento, toda vez que la solicitud 

expresa la voluntad de la mayoría de los trabajadores. Finalmente, adelantó que en caso de que Esparza se oponga al 
nombramiento, la mayoría de los agremiados tendrán que proceder a sancionarlo, toda vez que incumplió con las dos 

principales funciones que se le encomendaron como secretario general: Defender el empleo de los miembros del 

sindicato, y representar a la totalidad de la base, aunque no compartan sus ideas. (Mariana Otero, pág. 18) 

Milenio-Con cambios, aprueba el Senado la reforma política: Con cambios de último momento y tras casi diez 

horas de discusión, el Senado aprobó ayer la reforma política que posibilita las candidaturas independientes a partir de la 
próxima elección federal, crea la consulta popular, permite la reelección legislativa local y federal, incluye mecanismos 

para la sustitución presidencial en caso de falta absoluta, la ratificación de órganos reguladores por parte del Senado y 

redefine la reconducción presupuestal con facultad al Ejecutivo de veto, entre otros temas. Aunque la reforma estaba 
planchada desde la semana pasada para ser votada en sus términos, en la última reserva el panista y ex alcalde de 

Ciudad Juárez, Ramón Galindo, convenció al pleno de integrar a la reforma cambios al artículo 115 que abre la posibilidad 
de la reelección de alcaldes. La bancada priista se dividió y no contó con los votos suficientes para frenar ese cambio, que 

desde hace más de dos años cabildeó Acción Nacional. Al arrancar a mediodía el debate, las bancadas de PRI, PAN, PRD, 

PVEM, PT y Convergencia admitieron que faltaron temas por discutir, como la segunda vuelta, la reducción de las 
cámaras, la ampliación de los periodos de trabajo en el Congreso y la equidad de género entre aspirantes, entre otros. Sin 

embargo, a nombre de sus bancadas, el priista Pedro Joaquín Coldwell, el panista José González Morfín, el perredista 
Graco Ramírez y el ecologista Jorge Legorreta, celebraron los acuerdos alcanzados al sostener que esta reforma cierra 

espacios a situaciones de inestabilidad política y financiera, profundiza en los derechos ciudadanos y fortalece la relación 

de los poderes Ejecutivo y Legislativo. No obstante las bondades que presumieron los legisladores, el perredista Pablo 
Gómez reservó los 16 artículos de la reforma. En total fueron 44 reservas y en la discusión, los senadores de izquierda 

Gómez Álvarez, Ricardo Monreal, Tomás Torres y Dante Delgado acusaron que el articulado responde al “fantasma de 
2006”, con medidas como la que permite al presidente de la República electo rendir protesta ante el presidente de la 

Corte y no ante el Congreso, en caso de complicarse su asistencia ante las cámaras. También impugnaron que se faculte 
al Ejecutivo a ejercer veto al presupuesto, al presumir Pablo Gómez que ese cambio hará que los diputados lo rechacen. 

(Angélica Mercado y Heliodoro Cárdenas, pág. 22) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que en su reaparición en el PAN, Diego Fernández de Cevallos trató de evitar llevarse él solito la ovación, de 

pie, que recibió en el auditorio del CEN panista. 

Hasta forcejeó un poco con Luis H. Álvarez, quien intentó levantarle las manos en señal de triunfo. 

Fernández de Cevallos lo evitó y prefirió colocarse en medio de Gustavo Madero y Luis Felipe Bravo Mena, y a 
ambos levantarles los brazos. 

Que Gustavo Madero canceló en dos ocasiones la sesión de la Comisión Política del PAN para no abordar el tema de la 
alianza en Nayarit. 

Tampoco aceptó recibir a los presidentes municipales y diputados locales panistas, quienes le pedían mantener la 

mancuerna con el PRD. 

Que en el PRD ya se hicieron bolas, pues no saben qué ocurrirá en las diversas y contradictorias áreas de poder del 

partido que apoyaban “con todo” a la diputada perredista Martha García, quien será postulada por el PAN al gobierno de 

Nayarit. 

Ignoran si continúan con su respaldo a la esposa del ex gobernador Antonio Echevarría o apostarán por Guadalupe 
Acosta. 

Que el ex secretario de Comunicaciones y Transportes Juan Molinar Horcasitas fue decisivo para convencer a Martha 
García de aceptar su postulación por el PAN. 

Que, como dice la canción, son sólo rumores que el tema de la nueva sede del Senado haya generado roces entre su 

presidente, Manlio Fabio Beltrones, y el del comité de construcción, Fernando Castro Trenti, quien ha ofrecido 

mostrar a los periodistas los avances en la conclusión de la obra. 

La relación entre ambos legisladores, dicen los dos, está “más fuerte que nunca”, y el bajacaliforniano goza de la entera 
confianza del sonorense. 

Que, por cierto, el petista Ricardo Monreal se quejó ayer de que desde las galerías de la nueva sede del Senado les 
lanzan objetos a los legisladores. 

En tribuna, dijo que le cayó encima el celular de una “cabildera”, aunque no cree que haya sido de mala fe. 

Si la Mesa Directiva y la presidencia del Senado resuelven restringir aún más los accesos al recinto, los más afectados 
serán los reporteros, a quienes todavía no se les resuelve el ingreso al primer piso del salón de plenos. (Redacción, pág. 

03) 

Milenio-Transparencia y rendición de cuentas: “La rendición de cuentas y la transparencia son dos componentes 
esenciales en los que se fundamenta un gobierno democrático. Por medio de la rendición de cuentas, el gobierno explica 

a la sociedad sus acciones y acepta consecuentemente la responsabilidad de las mismas”.  “La transparencia abre la 
información al escrutinio público para que aquellos interesados puedan revisarla, analizarla y, en su caso, utilizarla como 

mecanismo para sancionar”.  “El gobierno democrático debe rendir cuentas para reportar o explicar sus acciones y debe 

transparentarse para mostrar su funcionamiento”. Esta es la definición que el portal de la Presidencia de la República 
tiene sobre la transparencia y rendición de cuentas. Pero pareciera que algunos alcaldes y ex alcaldes de Hidalgo la 

desconocen y en el peor de los casos la ignoran. Ayer, la Policía estatal informó de la detención del ex presidente 
municipal de Chilcuautla, José Escamilla, acusado de peculado por no comprobar un millón 264 mil pesos. Ayer, también 

se informó sobre la búsqueda del ex alcalde de Tlaxcoapan, Pedro Tovar Cruz, acusado del mismo delito. Este ex 
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funcionario ya había estado preso durante siete meses en el penal de Tula, por irregularidades financieras cuando 

encabezó la presidencia municipal 2003-2006. A principios de año, la Procuraduría reveló que por lo menos una docena de 

ex ediles era investigados por presuntos desvíos en sus cuentas municipales. Sin duda que comprobar las cuentas es 
difícil, pero pareciera que algunos presidentes municipales se quieren pasar de listos al no comprobar el dinero público 

que en un momento dado pensaron que era para sus gastos personales. También resulta imperioso que las autoridades 
responsables de procurar justicia apliquen todo el peso de la ley en contra de aquellos ex alcaldes que se compruebe su 

responsabilidad en desvío de recursos.  Porque a veces, cuando se detiene a puro ex funcionario emanado de la 

oposición, uno pensaría que se trata de vendettas políticas.  Ojalá y los alcaldes en turno entiendan que ocupan un puesto 
público no para hacerse ricos, sino para ayudar a sus gobernados a superar los rezagos. Porque esta misma historia la 

estaremos escuchando dentro de tres años, cuando algunos de ellos ya estén prófugos.  (Ramón Sevilla Turcios, pág. 
03) 

Criterio-Miedo priista: La cautela con que ha obrado la dirigencia estatal priista al guardar el nombre del candidato o 

candidata a la presidencia municipal de Pachuca, argumentando que se busca que surja de “la unidad” entre los cinco, 
siete o diez aspirantes, es sinónimo no de disciplina partidista sino de la imposición mediante el dedazo y del miedo a la 

consulta a las bases. Hay miedo a la consulta a las bases porque los añejos intentos democratizadores de los presidentes 
nacionales del PRI, Carlos Alberto Madrazo y Adolfo Lugo Verduzco, causaron cisma entre las filas del tricolor. Madrazo no 

pudo llevar a cabo su proyecto porque un accidente de aviación truncó su existencia. Adolfo Lugo Verduzco sí lo puso en 

práctica con resultados desalentadores para el sistema. En muchas partes del país, los priistas creyeron en ese cuento de 
hadas y se indignaron cuando la realidad del dedazo siguió viva. En Hidalgo las manifestaciones de inconformidad dieron 

al traste con las convenciones donde supuestamente se elegiría a los mejores precandidatos.  Desde 1985 nunca más se 
ha vuelto a hablar de “consulta a las bases”, predominando la engañosa simulación de los candidatos de avenencia. El 

delegado del PRI, Efraín Arista Ruiz, fijó plazo, el 5 de mayo, para que se sepa quién es el candidato “de unidad”. 
Mencionó los nombres de David Penchyna, Jesús Antón de la Concha, Paula Hernández, Alfredo Bejos y José Alfredo 

Sepúlveda, pero omitió deliberadamente el de Julio Menchaca, tal como lo hizo el dirigente estatal Omar Fayad, pues 

Menchaca constituye una piedrita en el zapato. Julio Menchaca, ex presidente del Tribunal Superior de Justicia, ha 
figurado entre precandidatos a gobernador. Su pecado ha sido hablar con tendencias participativas; ambiciona que su 

partido haga efectivos lineamientos de las convocatorias y escoja al mejor que lo represente en las elecciones para la 
alcaldía de Pachuca. El celo priista se debe, también, para medir la estatura de los candidatos de la oposición. Ya se 

informó que el PRD designó a Natividad Castrejón y que el PAN se inclinará, sin duda alguna, por la diputada Gloria 

Romero, quien se escuda en el apellido de su difunto esposo, José Antonio Tellería, para tratar de lograr (sin el nombre 
de Xóchitl Gálvez) otra milagrosa votación como la del año pasado que la elevó a la 61 Legislatura. Con esos 

pretendientes opositores, si el dedazo señalara a Paula Hernández, ésta ganaría de calle la alcaldía de la capital del 
estado. Estamos por ver qué sucede hasta el 5 de mayo: ¿permitirán el registro del precandidato Julio Menchaca? 

¿Lograrán convencerlo para que decline en la última hora y deje el campo libre al “candidato de unidad”, como sucedió 

con José Antonio Rojo?  (Anselmo Estrada Alburquerque, pág. 3) 

Plaza Juárez- Alfil Negro- Si Paula no va, ni Carolina, pueden ser Antón de la Concha, Bejos o Menchaca: La 

Diputada Federal Paula Hernández olmos se descarto a la candidatura para Pachuca, con el argumento que como 
legisladora tiene un campo amplísimo para servir a Hidalgo en temas que tiene que ver con leyes y con la posibilidad de 

conseguir recursos para el progreso de la entidad. Tiene razón además de que con hechos a probado ser una diputada de 

logros para Hidalgo. Considerada como una carta fuerte para la candidatura para la alcaldía de Pachuca, logro un si 
número de seguidores que veían con buenos ojos esta posibilidad. Sin embargo, aunque agradece el apoyo de mucha 

gente que así lo manifestaba decidió quedarse en San Lázaro, Carolina Viggiano otra de las posibilidades del PRI, pero 
parece tener como cartas fuertes a Jesús Antón de la Concha, Alfredo Bejos o Julio Menchaca, uno de estos tres puede 

ser candidato los tres con meritos para serlo. El PRI debe decidir y no tiene mucho tiempo. (Adalberto Peralta, Página 

02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice … 

que fueron muchos los lectores, ciudadanos, funcionarios y activistas quienes felicitaron ayer a esta casa editorial con 
motivo del segundo aniversario de Criterio, lo cual nos compromete a dar cada día más de nosotros para continuar 

realizado nuestra labor informativa de manera crítica, veraz y transparente, pues nos debemos a nuestros lectores. 
Enhorabuena. ●●● 

que la militancia panista está convocada hoy a una reunión para cerrar filas en torno a la candidatura de la diputada 
Gloria Romero de Tellería por la alcaldía de Pachuca, luego de reconocer que existe fuego amigo al interior del partido 

blanquiazul, particularmente del grupo encabezado por la delegada del IMSS, Marisol Vargas, Francisco Cárdenas y  
hasta el presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo. ●●● 

que la culpable de que el Reloj Monumental de Pachuca suene tan mal después del último ajuste a su maquinaria es la 
secretaria técnica del Municipio, Aurora Flores Preciado, quien ignoró las propuestas de que fueran los relojeros de 

Acatlán, que ya conocen la maquinaria del Reloj, quienes se encargaran del mantenimiento. No obstante, la funcionaria 
prefirió que un paisano suyo, un relojero del Distrito Federal, fuera el encargado de realizar tan pésimo trabajo. ●●● 

que quien ya encontró acomodo en la Cámara de Diputados es Luciano Cornejo, quien funge ahora como secretario de 
la Comisión de Gobernación.  ●●● 

que la que nunca bajó los brazos fue la ex secretaria de Turismo Oralia Vega, pues siempre se mantuvo firme 

organizando reuniones y diciendo que ella iba a ser la candidata del PRI en Tulancingo, haciendo de todo para evitar que 

la gente piense que siempre ha tratado de minimizar a su esposo, Enrique Macedo, quien también buscaba la 
candidatura. ●●● 

que en Calnali, no conforme con apuntarse para buscar la candidatura del PRI por la alcaldía, la célebre ex Diputada 

Chismosa, Yareli Melo, apuntó a su padre, Hebert Melo Marañón, en la contienda. Lo cierto es que los priistas de este 

municipio dudan que convenzan al electorado, pues apuestan que hasta entre ellos dos no se pondrán de acuerdo. ●●● 

que el equipo de la secretaría de Finanzas, Nuvia Mayorga, ha blindado electoralmente, con pleno conocimiento, el 
distrito de Actopan. Son Pablo Uribe, Martín Hernández Roa y Félix Oviedo Ortega quienes ya tienen tiempo en la 

operación política en diferentes procesos electorales, y quienes ahora volverán a ser encargados de los siete municipios 

que conforman el distrito de Actopan rumbo a la elección de alcaldes luego de sus buenos resultados. . 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien sigue haciendo precampaña en colonias de Pachuca es el ex diputado Alfredo Bejos, quien se ha reunido 

con algunos vecinos con el pretexto de que le hagan saber sus demandas, pues dicen que ya hasta les asegura que él se 
las resolverá. Sin embargo, algunos suspirantes andan enojados, pues dicen que Bejos no respeta el acuerdo de Omar 

Fayad, en el que prohíbe adelantados. 

Que a quien le hicieron ver su suerte fue a la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, quien ayer durante el arranque 

de los trabajos en la colonia Lomas Residencial Pachuca varios vecinos se acercaron para reclamarle que no hay 

alumbrado público, ni seguridad ni mucho menos pasa el camión recolector de basura. Aunque a los vecinos les prometió 
eso y más, le reclamaron porque precisamente ella es vecina de esa colonia y no se había dado cuenta de las 

necesidades. 

Que quienes están muy enojados con Natividad Castrejón son Juan Carlos Robles y Gonzalo Trejo, líderes del 
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PAN municipal y estatal, pues acusan que el candidato del PRD por Pachuca rompió el pacto y ya se anuncia como 

candidato con algunas mantas en los principales cruceros y semáforos de Pachuca. Sin embargo, algunas lenguas dicen 

que ya les entró miedo, pues a Castrejón ya lo están conociendo más que a Gloria. 

Que a quien ya le pusieron contrincante es al líder de Todos Somos Zimapán y candidato del PRD para la alcaldía, 
Arturo Williams Trejo. Dicen que después de que en el PAN se enteraron que el CEN perredista lo designó como el 

indicado para llegar a la alcaldía, las panistas no se quisieron quedar atrás y designaron a Erik Marte Rivera, quien 

curiosamente ayudó a encausar el movimiento Todos Somos Zimapán, por lo que lo querían expulsar de AN y ahora lo 
ponen a pelear contra uno de sus amigos. 

Que ayer durante la entrega del Centro de Investigaciones en Ingeniería de la Universidad Estatal, a quienes 

premiaron por su asistencia obligada al acto público entre autoridades educativas y gubernamentales fue a los propios 

alumnos, quienes para que no hicieran ningún tipo de bromas o abucheos les tuvieron que poner el partido entre el Real 
Madrid y el Barcelona en una pantalla gigante que improvisaron. Y dicen que sí se quedaron quietos.  (redacción, 

página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Me preocupa la estabilidad de la seguridad en la institución, porque tenemos un programa de Protección Civil para que la 
universidad responda a todo eso.” 

Humberto Veras, rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, sobre las medidas de seguridad que adoptaron para la 
institución.  

“El trabajo no es una mercancía, el trabajo no se puede vender. Se violan los derechos de tener antigüedad, un trabajo 

digno.” 

Miguel Severino García, integrante del sindicato de telefonistas, sobre la marcha que realizarán contra la reforma 

laboral. 

“Estamos decididos a respetar los resultados en las encuestas, si no es un estudio completo nos da parámetros para saber 

preferencias, vamos a respetar acuerdos.” 

Pedro Porras, líder del PRD, sobre los acuerdos de las encuestas con el PAN para candidatos.  (redacción, página 04) 

El Independiente-El socavón: Ganado ha muerto por ola de calor en la entidad… Y lo peor está a punto de venir. 
(Redacción, pág. Principal) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

Las fracturas que deja XG 

La campaña clonada de la precandidata a la presidencia municipal de Pachuca, Gloria Romero León, además de polarizar 

con el precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), no es lo único que genera malestar en estructuras y 
militantes del Partido Acción Nacional (PAN); también las maniobras de la “estratega” Xóchitl Gálvez Ruiz, asesorada por 

el perredista Teódulo González Pérez, para integrar la planilla y desplazar a panistas con méritos. 

Para muchos panistas, la intromisión de la ex candidata al gobierno del estado por la coalición Hidalgo nos Une, en 

decisiones que sólo corresponden al partido y a sus militantes, puede polarizar posiciones e incluso provocar que el 
acuerdo de alianza entre PRD y PAN se quiebre, y cada partido vaya en forma individual a los comicios municipales de 

julio próximo, lo que abriría totalmente el camino para un triunfo del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Todo, mientras Gálvez Ruiz realiza un viaje a París, Francia, que mete en este momento en un callejón sin salida a la 

legisladora federal, que acaba de recibir su primer revés mediático por parte del precandidato perredista Natividad 
Castrejón Valdez, a la estrategia de la panista de pedir una encuesta no amañada, al afirmar que no busca un debate de 
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bajo nivel y que serán los partidos los que definirán el método para postular candidato de la coalición Hidalgo nos Une. 

Romero León, quiso utilizar el estilo de Xóchitl Gálvez, de la provocación, y falló ante un personaje con experiencia política 
como Natividad Castrejón, para llevar el proceso interno de la coalición PAN – PRD al terreno que mejor le conviene, 

sabedor de la inconformidad que genera en Acción Nacional, la intención de integrar una planilla de regidores y síndicos 
afines a los intereses del grupo de la originaria de Francisco I. Madero y no a los del blanquiazul. 

La ausencia temporal en principio de Gálvez Ruiz, muestra su soberbia, la inexperiencia de Gloria Romero y la incapacidad 
política de las dirigencias estatal y municipal del PAN, para unificar criterios para enfrentar el proceso para concretar la 

coalición y estar en condiciones de que su propuesta sea quien la encabece en la capital de Hidalgo, lo que tendrá un 
costo, porque Natividad Castrejón toma la delantera y los rompimientos causarán un daño tal vez irreversible a Acción 

Nacional, no a Xóchitl Gálvez ni a su aliado, el ex priista Teódulo González; si no, al tiempo. (Alberto Witvrun, pág. 

web) 

Visto bueno- Radio Pasillo del Jueves:  

Suena en Radio Pasillo que a la diputada federal con licencia, Gloria Romero León, de pronto le dieron 
ganas de tener muchos amigos en Pachuca. 

Y es que, a raíz de su designación como precandidata del PAN a la alcaldía de la capital hidalguense, la ex regidora 

empezó a mandar miles de “solicitudes de amistad” en las redes sociales Twitter y Facebook. 

Romero León busca ganar adeptos para la encuesta en la que enfrentará a Natividad Castrejón Valdez, con 

quien compite por la candidatura de la coalición Hidalgo nos Une. 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que esta contienda “fraternal”, como han dado en llamarle algunos 

actores políticos del PAN y el PRD, no es tan amistosa como la pintan, pues ya iniciaron los golpes bajos. 

Ayer, el dirigente municipal del blanquiazul en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta, amenazó con impugnar la 

precandidatura de Natividad Castrejón, por realizar actos anticipados de campaña. 

El líder panista aseguró que el perredista, quien es rival de la diputada federal con licencia, Gloria Romero, repartió 
trípticos horas antes de recibir su constancia como precandidato oficial del PRD. 

Suena a todo volumen que Honorato Rodríguez Murillo hacía mejor papel como activista, que el que está 
desempeñando como funcionario público. 

En su calidad de dirigente estatal del PVEM y diputado local de la misma agrupación, al huichapense se le recuerda por su 

combatividad en temas relacionados con la ecología. Sin embargo, ahora que está en posibilidades de llevar a cabo todas 

sus propuestas, en casi un mes al frente de la Secretaría de Medio Ambiente no ha tenido logros. 

En las ondas hertzianas se comenta que su designación sólo sirvió para dar empleo a un buen número de 
personas que anteriormente prestaban sus servicios en el Verde Ecologista. 

Suena en Radio Pasillo que existe total hermetismo en el tema del incremento salarial para los 
sindicalizados del ayuntamiento de Pachuca, quienes se niegan a aceptar el 4.5 por ciento que les ofrece la 

presidencia municipal y hasta el momento no se han retomado las negociaciones. 

Mientras el líder del gremio, Percy Espinosa, se niega a dar declaraciones por el momento, la alcaldesa evita 

hablar con la prensa sobre el tema. (Redacción, pág., web) 
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Uno más uno-Pachuquillas: El mandatario José Francisco Olvera Ruiz advirtió ayer que abrir la legislación electoral 

mexicana a las candidaturas ciudadanas, pondría en riesgo la legitimación de los gobiernos, ya que si los comicios se 

abren “indiscriminadamente”, podría haber candidatos triunfadores con apenas 10,12 o 15 por ciento de la votación… 
(redacción, primera plana)  

 

La Crónica de Hoy- Grillerías: 

COPIA 

Gloria Romera inició su precampaña en busca de la candidatura del PAN al gobierno municipal de Pachuca. 

La diputada federal se enfrenta a Natividad Castrejón, quien ya fue avalado por el PRD y que también tiene 
gran presencia dentro del panismo capitalino. El problema es que Romero parece copiar la campaña de la ex 

candidata al gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez, pues ya usa hasta el mismo slogan “ahí viene Gloria”. 

MINERAL DE LA REFORMA 

La imposición que el PRI quiere hacer en ese municipio tiene muy molestos a los aspirantes a la 

candidatura, ya que acusan que todo está orientado para que llegue Raúl Camacho Baños. Las amenazas 

están a la orden del día, igual que en otros municipios y en Mineral de la Reforma ya se advierte sobre una 
gran movilización priista si se consuma la designación. 

CAMBIOS 

En gobierno del estado crece la incertidumbre por los reacomodos y cambios que se esperan al entrar una 
nueva administración. Ahora el rumor es que los próximos ajustes vendrán hasta después del 3 de julio y 

estarán sujetos a los resultados que el tricolor obtenga. Hay que recordar que el año pasado los ingenieros 
electorales priistas detectaron una corriente burocrática que no sólo no participó de los trabajos de campaña sino que 

promocionó y votó en contra. (Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

m  
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Criterio                                   Vía Libre                         Plaza Juárez                          
                       PRI-historia 

 

 

 


